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港人盼手機一卡走灣區
取消漫遊降低粵港澳通信資費 人人豎起大拇指

港商李先生回憶，2年前隻身到大灣區發展的時候，通訊問題就是一大
困擾，最初第一階段是每次一踏進內地，就要開始急着換電話卡，

「當時背着公文包，一邊過關一邊換卡，非常狼狽。一旦換卡時有人聯繫
不上我，就會耽誤了開會及約見客人的時間。曾經有一次就是對方打電話
來時，我顯示的是關機，未能及時獲悉對方行程的變化，造成了很大的影
響。」
李先生說：「後來就意識到必須要兩部手機才不會丟失信息，一部裝香
港卡，一部裝內地卡。可這時候又遇到了新問題，就是內地朋友忘記幫我
充值話費的時候，我過關後就遇到了內地卡無法使用的困境，當時就只能
用香港卡撥打漫遊來聯繫，一分鐘幾十元。還有一次香港卡沒開漫遊，完
全沒任何網絡，什麼人都聯繫不到，最後遲了一個小時才到達目的地，影
響生意。」
李先生指，現在雖然用的是大灣區的1卡2號電話卡，很方便但花費比較
貴，選用的是每個月500元的商務類型月費套餐，還要額外交超流量和超套
餐費。所以特別希望未來能1個號碼平價行走大灣區，相信能促進更多港人
願意到灣區發展。

港商盼加碼 網絡費用降
此外，針對《規劃綱要》中的降低粵港澳通信資費內容，另有港商提出
希望能降低跨境使用手機網絡流量的費用。有港商坦言，如今的互聯網發
展速度飛快，人與人之間的聯繫基本都依靠網絡平台，包括微信、釘釘等
通訊App，相比手機的長途和漫遊費而言，網絡降資甚至免費會更實用。
該港商表示，看到《規劃綱要》中有提出實現免費高速無線局域網在大
灣區熱點區域和重點交通線路全覆蓋，「這或許就意味着，未來在廣深港
高鐵、港珠澳大橋，甚至前海、南沙等地能有WiFi免費連接。這樣也能方
便我們到廣東工作，增加親近感。」

1卡麻煩少 增北上意慾
粵港澳大灣區已形成發達的交通網絡，越來越多港人選擇即興到
大灣區城市一日遊。「有時臨時決定北上玩一圈還要專門準備
張內地卡或者上網卡，要麼就緊急申請資訊套餐，不僅麻
煩，而且一旦忘記的話，要麼支付高額漫遊費，要麼就
是斷網斷電話。」港人周小姐早年就曾因為怕麻煩未
提前購卡而支付過昂貴的手機費，之後每次北上都
特地提醒家人開通漫遊。
經常到廣東經商的港人伍先生，隨身攜帶兩
部手機，一部裝着1卡1號的香港卡，一部裝
着1卡2號的內地卡，去到哪裡都離不了它
們，即便人在香港也得時常惦記內地手機
號，時不時還得查看是否有生意上的聯
絡。「現在每月『養』手機都要超過
1,000元，實在是非常大的一筆開銷。如
果未來可以一個號碼平價漫遊，那必將
多一個香港青年北上誘因。」

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）「昂貴的漫遊費終於要取消了，這應該是《規劃綱要》

中最大的利好了，特別令人振奮，非常期待。」連日來，不少需要經常往返兩地的港人，無一不對

《規劃綱要》中「推動降低粵港澳通信資費，開展取消粵港澳手機長途和漫遊費的可行性研究」豎

起大拇指。有港商指，過去最多需要帶兩部手機裝2張卡3個號碼，每個月要數百甚至上千元來

「養」手機，才能滿足生意需求，故十分期待未來可以一號平價走灣區。

香港文匯報訊 據中新社報道，廣東省
自然資源廳昨日透露，為全面落實國家嚴
控圍填海政策，除國家重大戰略項目外，
廣東今年將全面停止新增圍填海項目審
批；此外，廣東將開展無居民海島使用權
市場化出讓試點工作。
本周出台的《規劃綱要》指出，大灣區要
探索以旅遊等服務業為主體功能的無居民海
島整島開發方式。據了解，廣東將修訂《廣
東省海域使用管理條例》，研究出台《海
域、無居民海島有償使用實施意見》和《廣
東省無居民海島使用權市場化出讓試行辦
法》，建立海域使用權價值評估體系，開展
無居民海島使用權市場化出讓試點工作，加
快推進海砂新砂源選址和市場化。

明確省內海島保護工程
同時，加快出台《廣東省海島管理條
例》，啟動編制《廣東省海島保護規劃
（2020-2030年）》，明確全省1,963個海
島的主導功能及重點保護工程。組織開展
創建和美海島、建設生態島礁和整治修復

海島岸線，重點在三角島、石碑山角、三
門島、南鵬島、龜齡島、放雞島等實施海
島生態修復。
為了大力拓展發展空間，廣東今年將推動

新增建設用地指標和用林指標向沿海經濟帶
傾斜，致力於打造現代化沿海經濟帶，大力
推進海洋經濟發展。

出台方案發展海洋產業
廣東出台實施海洋六大產業三年行動方

案，重點支持發展高端海工裝備、海上風
電、海洋生物等六大產業，繼續推進海上
風電陽江產業基地、粵東運維組裝基地、
中山研發製造基地建設，加快湛江海東新
區、東莞濱海灣新區、汕頭華僑試驗區海
岸帶綜合示範區建設。
大力推進海洋經濟發展，廣東將加快推

動海洋傳統產業優化升級，支持沿海港口
群整合、多式聯運樞紐建設，促進濱海旅
遊、海島旅遊業加快發展。加強海洋經濟
運行監測評估，編制發佈廣東省海洋經濟
地圖等。

粵試行無人島使用權市場化
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報

道）《規劃綱要》公佈後，各地紛紛宣
佈重大項目簽約、動工，繼深圳、東莞
後，廣州高新區、廣州開發區亦舉行重
大項目集中簽約活動，23個重大項目簽
約落戶。這批項目包括各類總部項目14
個、先進製造業項目5個、創新平台項目
4個，總投資超過1,000億元（人民幣，
下同），預計營業收入超3,700億元。值
得注意的是，此次有多個簽約項目聚焦

粵港澳大灣區建設。

港企投700億建灣區總部
其中，天安駿業粵港澳大灣區總部及

創新園項目是此次簽約的重磅項目。港
企天安駿業集團計劃在該區投資700億
元，計劃在廣州黃埔設立大灣區總部，
通過引入新一代信息技術、人工智能、
生物醫藥的產業龍頭企業，建設「一帶
一路」技術交流與轉移中心、智能製造

技術中心等產業創新園，服務粵港澳大
灣區的創新創業企業和人才，該項目預
計實現營業收入1,500億元。
目前，廣州市黃埔區、廣州開發區科技
企業突破2萬家，高新技術企業2,110家，
高新技術產品產值超4,000億元，高新技
術產品產值佔廣州市的比例達78%。近
期，該區還將引進千億級芯片項目、百億
美元級價值創新園項目，以及動力電池龍
頭企業、國際知名生物醫藥龍頭項目等。

穗開發區簽千億重大項目

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳
報道）《規劃綱要》中提出，推動降低粵港澳手機

長途和漫遊費，並積極開展取消粵港澳手機長途和漫遊費的可
行性研究。對此，有港商表示，現在多以微信與身在香港的家人、朋

友溝通，因此對數據套餐的需求更大。
此次《規劃綱要》提出降低粵港澳手機長途和漫遊費，對此，深圳港商、新興

集團董事長何廣健表示，近幾年來隨着微信的興起，他現在都是用微信與香港家人、朋
友和客戶溝通，反而很少打電話。他購買的手機是1機2卡，一張卡是中國移動卡，138元
的套餐，可以享受免費400分鐘通話和20GB高速流量，流量用完可免費享用一般2GB至3GB
流量。
但何廣健感覺高速流量已不能滿足日常所用，期望能享受更加優惠的套餐，方便他以微信與香港朋友交

流。他稱，他和家人在深圳生活，現在用手機購物、吃飯和交停車費等，都不用帶任何現金。他表示，其另
一張兩地卡是中國移動香港1卡2號，內地號月租折算下來只需19元，在香港漫遊和接聽均是免費，撥打香

港和內地電話也不貴，僅需4毫至7毫一分鐘。
從事服裝業務的龐志偉表示，隨着電信業飛速發展，近幾年他與香港家人、朋友溝通都是用微

信，基本不用手機打電話。儘管他將工廠轉到緬甸，但與香港朋友和客戶溝通也用微信居多。

免長途費促灣區融合
《規劃綱要》提出將積極開展取消粵港澳手機長途和漫遊費的可行性研究，為智慧城市建

設提供基礎支撐。對此，許多港商和港人十分歡迎，他們認為此舉將有利促進灣區融合和交
流。
何廣健表示，他現在是一張內地卡，一張兩地卡，如果取消粵港澳手機長途和漫遊費，這
對許多居住在深圳的港人、港商而言是利好。他會考慮辦一張香港卡，方便與香港親戚朋
友交流，並降低自己的通訊費用支出。有時微信信號不好的情況下，也可直接打電話給
香港的親朋，溝通更加高效便捷。

從事科技工作的港人蔡其南表示，如果取消粵港澳手機長途和漫遊費，這
對許多港人是極大利好和便利，免去了大量漫遊費和長途費的支出與
對大量費用的擔憂，他自己也會更加積極主動與香港朋友、親

戚溝通和交流。

出
埠靠微信 數據餐緊要

廣東通訊商現有灣區服務計劃
計劃

價錢

基本
數據
用量

註：單位為人民幣 整理：香港文匯報記者 郭若溪

中國移動

大灣區服務計劃

108 元（24 個
月合約）；
128 元（12 個
月合約）

1GB；
額外限速無限
量（限速最高
128kbps）；
額外全速數據
（每 0.5GB30
元）

中國電信

後付費

漫遊到香港
時：接聽每分
鐘0.3元；
撥打到內地：
每 分 鐘 0.79
元；
撥打到香港：
每分鐘0.3元

每MB 1元；
單日封頂費
用：25 元高
速流量配額
400MB，超額
將限速

中國聯通

後付費

每分鐘 0.96 元
（打多少算多
少，香港及內地
撥打當地電話或
接聽電話）

20 元 100MB，
當日有效；
25元包日套餐，
數 據 前 500MB
任用，超額將限
速

■簽約活動
現場。
香港文匯報

記者
敖敏輝 攝

■■微信是現今主流通訊微信是現今主流通訊
工具之一工具之一。。 資料圖片資料圖片

■■不少需要經常前往內地的港不少需要經常前往內地的港
人人，，都為都為《《規劃綱要規劃綱要》》中研究中研究
取消粵港澳手機漫遊費的內容取消粵港澳手機漫遊費的內容
讚好讚好。。 資料圖片資料圖片


